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南北を貫く大動脈に課税を検討
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南北を貫く大動脈に課税を検討
�～箕面グリーンロード利用税創設検討委員会設置条例制定の件を可決～

今定例会
の焦点

　箕面北部につながるトンネル「箕面グリーンロー
ド」。やがて開通する新名神高速道路との直結が予
定されており、南北を貫く大動脈として利便性向上
が期待される一方で、市内に流入する交通量の増加
に伴う環境悪化も懸念され、その対策が必要とされ
ています。
　そこで、グリーンロードの利用に対して応分の負
担を求めるため、新たな市税の仕組みを検討する委
員会を設置する条例案が提出され、可決されました。
　北大阪急行線延伸と並び、新名神高速道路の開通

は、本市の交通大変革の一つです。来訪者増加によ
る経済効果が期待される一方、渋滞発生や騒音、排
気ガスなどによる生活環境・自然環境の悪化が懸念
され、その対策に向けた財源確保が必要となってき
ます。
　この委員会での検討状況や、これからの本市の交
通政策に、しっかりと注目していきましょう。
　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算な
ど計68件が審議され、いずれも提案どおりに議決
されました。

新名神高速道路開通に伴う課題に対応

議案の詳細は、市議会ホームページ「提出議案・議決結果の
一覧」をご覧ください

第2回定例会（5/31～6/23）の議案
◦条例案件…６件� ◦補正予算…７件� ◦報告案件…23件
◦人事案件…25件�◦その他…４件
◦議員提出議案…３件（うち意見書２件、決議１件）

●「2025日本万国博覧会」の大阪誘致に対する決議
意見書・決議の内容（議案）は、市議会ホームページ「議案書（議員から提出された議案等）」に掲載しています

●ギャンブル等依存症対策の抜本的強化を求める意見書
●国民健康保険事業費納付金の算定に医療費実績割を付加することを求める意見書

議会の意思を決定し、広く表明します。決議

議会としての意思をまとめ、国会または関係行政庁などに提出します。意見書

今定例会で行われた議論の主な内容は、
下記のページで紹介しています。

4p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
6p  討論…議案に対する賛成・反対の表明
8p  一般質問…市政全般に関する質問・提言

議会って何をしているところ？
最近議会に興味を持ち始めた２人のやりとりを通して、年４回開催している定例会の特徴などをご紹介します。

ささお
箕面市議会に
ついて勉強中の
大学生

ゆりこ
ささお君の
大学の友達

ゆりこ　昨年の夏、初めて選挙に行ったけど、いま一つ議会っ
て何をしているのか分からないな…

ゆりこ　定例会？

ゆりこ　え？市長さんが決めているんじゃないの？

ゆりこ　じゃあ、今度９月議会に傍聴に行ってみようかな♪
箕面市のこと、もっとたくさん知ることができそう。

ささお　最近、箕面市議会の動画をよく見るんだけど、年４
回、定例会っていうのが開催されてるみたいだよ。

ささお　定例会で、市のお金の使い方（予算）やルール（条例）を
決めているらしい。

ささお　市長が提案をして、議会で決定しているみたいだよ。
提案に問題がないのか、議員が市の職員に厳しい質問をしてい
るのを見たことがあるし。

ささお　動画でも見ることができるけど、今度一緒に傍聴に行
ってみる？定例会ごとに、内容に特徴があるみたいだけど。

ささお　２月は翌年度の予算を決めるための議論を、９月は前
年度１年間の振り返り（決算）をするんだ。

ゆりこ　そうなんだ！ちょっと見てみたいかも 

ゆりこ　へえ～詳しいなあ。どんな違いがあるのか気になる！
教えて 

定例会の当日、市役所本館３階にお越しください。住所と名前を書くだ
けで傍聴ができます。次回定例会の日程は、裏表紙をご覧ください。

審議内容は＃当初予算
＃補正予算＃条例

審議内容は＃補正予算
＃条例

審議内容は
＃補正予算＃条例

審議内容は＃決算
＃補正予算＃条例

第１回定例会

第４回定例会

第２回定例会

第３回定例会

各定例会の主な審議内容

反対
賛成

 ２月議会

 12月議会

 6月議会

 ９月議会

翌年度１年間のお金の使い方を決定

年度途中の状況に応じて予算を変更

前年度１年間のお金の使い方をチェック

生活などに関わる市のルールを決定

見込みを上回る
申請に対応するため

増額します

工事にあたって
市民への説明は
十分でしたか！？
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本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～
箕面市議会 検索 動画の内容は公式記録

ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます

【審査分野】  防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／中井博幸　副委員長／武智秀生　 神田隆生、尾﨑夏樹、二石博昭、岡沢　聡、林　恒男

【審査分野】 都市計画、道路、公園、消防、水道など
【委員】委員長／牧野芳治　副委員長／増田京子　 中嶋三四郎、楠　政則、今木晋一

総務常任委員会

建設水道常任委員会
（審査議案／条例1件、予算1件）

補正予算 �平成29年度一般会計�
◦ ライフプラザでの（仮称）キッズパークの整備※
　・整備の経緯、内容及びスケジュール
◦ いじめの防止を目的とした授業実施
　・対象学年選定の理由、授業内容及び運営方法
　・いじめ防止に関する今後の取り組み
◦ 学校現場の業務改善を促進する国の委託事業
　・ ミドルリーダーとなる教員加配の目的と予想され

る効果

《付託案件外》
◦ 中学校野球部の準硬式から軟式への移行
　・保護者説明会での意見とその対応
　・ 移行時期から部員達に与えるメリットとデメリ

ット
　・保護者の要望に対する見解とその対応
◦ 保育所及び学校給食の状況
◦ 保育所の待機児童数の状況と今後の取り組み

◦ （仮称）市立教育保育機構設立に向けての手続き、
進捗状況

◦ 学童保育事業、新放課後モデル事業の取り組み
◦ 小・中学校体育館の空調設備整備の進捗状況
◦ なわとび大会の開催時期と募集方法
◦ わんぱく相撲大会と土俵の整備の可能性
◦ 実力テストの順位公開の経緯と目的
 など

（審査議案／条例1件、予算4件）

条例改正 �箕面市消防団員の定員、任免、� �
服務、給与等に関する条例�

◦ 箕面市消防団への学生消防隊員の設置
　・設置の目的と消防団の現状
　・活動内容と任命条件
　・消防団員と学生消防隊の活動及び報酬の違い
　・学生消防隊の今後の拡大
　・学生消防隊が行う消防団の後方支援の在り方
◦ 消防団員を増やす対策

補正予算 �平成29年度一般会計�
◦ 農業振興事業の概要と農業公社の取り組み状況
　・収穫リスクに備えた収入保険制度利用の検討※

《付託案件外》
◦ 2,000㎡以上の建物の耐震診断結果の公表
　・耐震改修促進計画の見直しの必要性
　・公表を受けての耐震化に向けた対応状況

◦ 地域の消防団の定数の在り方
◦ 所有者不明の山林が増加する中での維持管理の状

況と山麓保全の取り組み
◦ 箕面高区配水地耐震補強工事の進捗状況と上下水

道施設整備基本・実施計画への影響
◦ 船場東地区で起きた下水道管への取付管欠落によ

る道路陥没状況とその対応
 など

（審査議案／条例1件、予算3件）

条例改正 �箕面市印鑑登録及び証明に関する条例
及び箕面市証明その他の手数料条例�

◦ コンビニ交付開始の一方で、自動交付機の廃止に
よる市民への影響

◦ マイナンバーカードの交付状況と普及の手立て
◦ マイナンバーカードの拡大利用による危険性

補正予算 �平成29年度一般会計�
◦ 障害者共同生活支援事業（グループホーム）の現状

と課題について

補正予算 �箕面市特別会計介護保険事業費�
◦ 介護保険制度改正によって、市が実施するシステ

ム改修の具体的な内容について※
　・ 高額介護サービス費の月額の負担上限額が上が

ることによって、影響を受ける対象者数
　・ 月額7,200円の負担増による中・低所得者への

影響

　・今後、国へ制度の見直しを求める考えの有無

《付託案件外》
◦ 箕面市肢体不自由児者父母の会からの要望に対す

る市の見解について
　・ 障害者の入院時のヘルパー派遣や施設入所者の

土・日曜日のガイドヘルパー利用に対する市の対応
 など

（審査議案／条例3件、予算1件）

条例改正 �箕面市税条例�
◦ わがまち特例による税の軽減対象と軽減割合
◦ 配偶者控除と配偶者特別控除の変更とその影響

条例改正 �箕面市職員の育児休業等に関する条例�
◦ 育児休業の取得実績と改正による効果

条例制定 �箕面グリーンロード利用税創設
検討委員会設置条例�

◦ 検討委員会のメンバー構成と検討スケジュール
◦ 通行料金低減の方針から、課税にシフトする理由
◦ 止々呂美・森町地域の住民への対応
◦ NEXCO西日本による一元管理や近隣市町への影響

補正予算 �平成29年度一般会計�
◦ 職員の時間外手当の増額
　・働き方改革による時間外勤務の抑制
　・新年度2カ月で増額が必要な理由

◦ 災害時物流拠点としてのライフプラザの整備
　・物流拠点を第二総合運動場から変更する目的
◦ 北大阪急行線延伸整備事業※
　・本市負担額の軽減と資金スキーム

《付託案件外》
◦ ふるさと寄附金の市外流出防止をはかる取り組み
 など

【審査分野】  福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／尾上克雅　副委員長／中西智子　 名手宏樹、堀江　優、内海辰郷、上田春雄民生常任委員会

【審査分野】  教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／田中真由美　副委員長／神代繁近　 村川真実、川上加津子、藤田貴支文教常任委員会

※国の制度改正に対応するため、介護保険システムを改修します。 ※新船場北橋から見た北大阪急行線の延伸工事風景。

※�法改正により、自然災害や価格低下などによる農業収入の減少
を補償し、農業経営の安定をはかる保険事業が創設されました。

※�芝生広場に、主に０～２歳の乳幼児とその保護者が安心して利
用できる遊び空間を整備予定。

一般質問討論、採決委員会での審査議案の審議定例会の流れ

常
任
委
員
会
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下記以外の議案は、全員賛成で可決されました。賛成・反対が分かれた議案
会派・議員名　

　議　　案
　　○：賛成　×：反対

会
派 大阪維新の会箕面 自民党市民

クラブ 箕面政友会 公明党 日本
共産党 無所属 議

決
結
果

議
員
名

武
智
　
秀
生

堀
江
　
　
優

尾
﨑
　
夏
樹

今
木
　
晋
一

尾
上
　
克
雅

神
代
　
繁
近

中
井
　
博
幸

藤
田
　
貴
支

牧
野
　
芳
治

上
田
　
春
雄

川
上
加
津
子

中
嶋
三
四
郎

二
石
　
博
昭

内
海
　
辰
郷

岡
沢
　
　
聡

田
中
真
由
美

楠
　
　
政
則

神
田
　
隆
生

村
川
　
真
実

名
手
　
宏
樹

増
田
　
京
子

中
西
　
智
子

箕面グリーンロード
利用税創設について、
調査・検討を行う委
員会を設置する議案

箕面グリーンロード利
用税創設検討委員会設
置条例制定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × 可
決

証明書の自動交付
機廃止に伴う整備

箕面市印鑑登録及び証
明に関する条例及び箕
面市証明その他の手数
料条例改正の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可
決

平成29年度
補正予算

平成29年度箕面市特
別会計介護保険事業費
補正予算（第１号）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可
決

議員提出議案

ギャンブル等依存症対
策の抜本的強化を求め
る意見書

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 採
択

「2025日本万国博覧
会」の大阪誘致に対す
る決議

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 採
択

議長（自民党市民クラブ：林恒男）は採決には加わりません。

本会議における議案の採決に当たって、賛
成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての討論を動画で視聴できます

～このような理由で
� 賛成・反対しました～

箕面市議会 検索
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

市議会ホームページもご覧ください
市議会のホームページでは、議会の情報をたくさん掲載しています。紙面の都合上、議会だより「ささゆ
り」に掲載できなかった情報もありますので、ぜひご覧ください。

⃝議会の開催情報 本会議・委員会の日程、一般質問する議員名とその内
容、提出された議案の全文などを掲載しています。

⃝議会のライブ中継・
　録画配信

本会議・委員会の様子を、動画で見ることができま
す。過去の会議録を、会議録検索システムで検索して
読むこともできます。

⃝政務活動費の公開
収支報告書などを掲載しています。７月からは、領収
書などの会計証拠書類の掲載も始めました。（市役所別
館１階行政資料コーナーにも設置）

⃝議会改革の取り組み これまでの取り組みのほか、意見交換会でいただいた
ご意見とその回答なども掲載しています。

議会の情報が
たくさん！

箕面市ホームページのトップ
ページからワンクリック！

箕面グリーンロードの交通量増加に伴う課題に対応
し、良好な居住・自然環境などを保全するため、箕
面グリーンロードの利用に課する新たな市税の創設
について、調査・検討する検討委員会を設置する。

●新名神高速道路は、新しい東西の国土軸を形
成するものであり、同道路に大阪の南北軸であ
る新御堂筋が交わることで、本市をはじめ北摂
の交通利便性は飛躍的に高まることになる。し
かし、これに伴い箕面グリーンロードの交通量
が増加し、交通渋滞や環境への負荷が生じるこ
とも想定されるため、渋滞緩和や環境対策に役
立てるべく、利用税について新名神高速道路の
開通に間に合うようスピード感を持って、しっ
かり検討することが肝要であり賛成。（維・尾﨑）
●既に箕面グリーンロードトンネル建設により、
大量の地下水がトンネル湧

ゆう
水
すい

として流れ出し、
奥山川の川枯れをはじめ、流水の減少など自然
破壊が発生している。府道路公社は、年3,000
万円の電気料金をかけてポンプで各河川に返水
しており、同様に新名神高速道路のトンネルで
も減水した勝尾寺川に返水している。自然環境
への影響を本市としても監視し、必要な対策を
講じなければならない。このような取り組みへ
の活用も検討するよう求め、賛成。（共・神田）
●利用者からの税徴収ありき。現状把握と環境
悪化見込みなどが示されない中、12月議会に条例
提案予定だが、短い期間で丁寧な議論ができる
か疑問。調査を開始した1995年から昨年まで
で、国道423号の１時間あたりの交通量は576
台減、騒音レベルは８デシベル減。新名神高速
道路も使わないトンネル利用者にまで税を課すの
は、理解できない。府が環境アセスメントをして
おり、環境が悪化した場合は、トンネルを造った
府が原因者として責任を負うべき。（無・増田）

賛 

成

反 

対

住民票・証明書などを発行する自動交付機を廃止す
ることに伴い、関係規定を整備するため条例を改正
するもの。

●本年１月からマイナンバーカードを使用して
住民票などの証明書をコンビニで取得すること
が可能となった。証明書発行を取り扱うコンビ
ニ店舗数は約53,000店、稼働時間は午前６時
30分から午後11時、発行手数料は200円とな
っており、自動交付機の代替として十分に機能
する。そして、自動交付機を廃止することによ
り年間約1,700万円の経費節減がはかれること
から賛成。自動交付機廃止の周知とマイナンバ
ーカードの普及促進に努められたい。（政・二石）
●今年12月から３台の自動交付機を廃止する
もので、マイナンバーカードによるコンビニ交
付の開始が理由である。しかし、マイナンバー
カードは市民の11％しか保持しておらず、コ
ンビニ交付も月に300件程度に過ぎない。一
方、自動交付機は月に3,000件程度活用され、
廃止はマイナンバーカードを持たない市民の利
便性を損なうもの。個人情報の漏えいにつなが
るマイナンバー制度の推進をやめるべきと、国
に意見を述べるべき。（共・名手）

賛 

成

反 

対

箕面グリーンロード利用税創設
検討委員会設置条例制定の件可決

箕面市印鑑登録及び証明に
関する条例及び箕面市証明そ
の他の手数料条例改正の件

可決

介護保険システム改修事業の計上などに伴い、歳入
歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ3,335万4,000円
を追加し、107億2,900万2,000円とするもの。

●第７期介護保険事業のシステム改修をする予
算である。介護保険制度は世代間・世代内の公
平性を確保しつつ、持続可能な制度となるよう
国が見直しを行っている。その内容は、高額介
護サービス費の引き上げ、所得指標の改善、適
用除外施設の見直し、介護報酬の改正などであ
る。月7,200円負担増の影響を受ける市民には
丁寧に対応することを要望し賛成。（政・川上）
●超高齢社会が深刻化し、団塊世代が75歳以
上となる「2025年問題」が目前に迫る中、出
生数が100万人を割り、1920年の国勢調査開始
以来初めての人口減となった現実を直視する
と、世代間・世代内において公平性をどう確保
していくのか、制度をどう維持していくのか、

賛 

成

平成29年度箕面市特別会計介
護保険事業費補正予算（第１号）可決

地域共生社会をめざし何に取り組むのかが急務
で、反対しているいとまはなく賛成。（自・上田）
●５月に国会で採決された介護保険法を改悪す
る改正に伴い、介護保険のシステム改修費が早速
６月議会で計上された。高額介護サービス費の月
額上限が7,200円引き上げられ、本市では約
200人の利用者に影響する。一人世帯で年金収
入月13万円程度の生活保護世帯との境界層世
帯にも負担が及び、生活の圧迫とともに介護保険

賛
成
反 

対

の利用の制限が起こることから反対。（共・名手）
●「介護保険等改正法」による今回の制度改定
は、中・低所得者の重度の要介護者には過酷で
あり、制度の持続よりも人々の生活が持続でき
ない事態に追い込まれる。「介護の社会化」の原
点に立ち返るべきであり、国が決めた制度だが、
住民とじかに接する市の役割として、実態調査
とそこから見えた課題を国に提言すべきである。
現場目線で問題提起し、あえて反対。（無・中西）

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

討
論

維大阪維新の会箕面 自自民党市民クラブ 政箕面政友会 公公明党 共日本共産党 無無所属
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①自転車放置禁止区域の路面標示
や掲示物の老朽化が散見される。
委託業者との連絡体制や改善計画
を問う。②通学路で自転車による
児童への追突事故が多発している。
市と教育委員会の取り組みを問う。
①今後、自転車整理誘導業務委託
の中でも逐次報告させ、市職員のパ

トロールでも確認する。②事故原
因の検証と解決に向けた調整、警
察へのパト
ロール強化
の要望、地
域ぐるみの
注意喚起な
どを行う。

問

答

 教育委員会は、安全を目的として、
中学校野球部を準硬式から軟式に
移行する方針を決定した。この決
定手順には保護者や生徒たちの意
向が全く斟

しんしゃく
酌されていない。保護

者からの要望を踏まえ、丁寧な話
し合いを持ち、最も適切な移行時
期の最終決定を求めるが見解は。

生徒にとってのリスク回避、安全
性の高い環境づくりの観点から、
軟式への早期移行の決定は適切な
判断と考える。学校への視察や顧
問、保護者の意見を参考にするこ
とは必要と考えており、今後もさ
まざまな意見聴取に取り組んでい
きたい。

問 答

市立小・中学校の開設時期が異な
るため、古い学校から新しい学校
まで、それぞれ施設修繕や管理の
状況がばらばらになっているよう
に感じる。①各学校の抱える施設
上の課題、問題点は。②今後の学
校施設の計画的な改修に対する市
の見解は。

①国の財源を最大限活用し、全校
の耐震補強やトイレの美装化など
を行ったが、内・外装や設備改修が
できていない学校もある。計画的
な実施による改修予算の平準化が
課題。②緊急経済対策や長寿命化
の補助金など財源確保と、整備費
用の平準化をはかり改修を進める。

問 答

府道豊中亀岡線の自転
車走行レーンについて

自治会加入促進と防
犯灯の設置について

市立中学校野球部の
軟式移行時期の見直し

学校の施設管理に
ついて

自治会の現状と課題
について

自民党市民クラブ
中井 博幸

自民党市民クラブ
藤田 貴支

雨水利用促進と空家活
用の居住支援について

自転車利用者のマナー
向上について

幼児教育・子育て支援
について

市道才ケ原線（通称桜
並木）について

大阪維新の会箕面
武智 秀生

大阪維新の会箕面
今木 晋一

市民のみなさんの暮らしをより良いものにするため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての一般質問を動画で視聴できます 箕面市議会 検索

①10年ぐらい前には、個人にもボ
ランティアごみ袋が配布されてい
たが、今はどのようになっているの
か。②機械による清掃が実施され
ているそうだが、今はどのような時
を想定して行われているのか。清
掃をされるなら、事前に連絡をい
ただきたいとのことだが見解は。

①個人の清掃活動にも配布可能だ
が、桜並木沿道のみなさんに周知
できていなかったことは反省すべ
き。早々に周知をはかる。②昨年
度は落葉時期に集中して多く実施。
機械清掃時期の事前周知は、清掃
作業をされる沿道住民の負担軽減
になるため、今年度から実施する。

問 答

①若い世代だけでなく高齢者の中
にも自治会から距離を置こうとす
るかたがいるが、地域社会におい
て自治会が担う役割は。②今後の
自治会運営の課題認識は。③自治
会の活性化、地域の活性化のため
にも各自治会の意見交換の場が必
要と考えるが、見解は。

①地域住民のつながりを深め、助
け合いができる地域のセーフティ
ーネットと認識。②加入すること
による負担感を軽減し、高齢者で
も加入し続けられる自治会をめざ
すことが課題。③自治会説明会で
意見交換の時間を設けた。今後も
継続的に情報交換の場を設ける。

問 答

①国際化が進み、英語の必要性が
一層重要視される中、幼児期から
英語に触れられる環境の整備は非
常に意義がある。市の取り組みは。
②保育士不足解消に向け、資格は
あるが離職している潜在保育士の
活用に、市独自の柔軟な対応で取
り組むことを期待するが、見解は。

①小学校のＡＬＴ※を市立幼稚園・
保育所に派遣し、歌やゲームなど
楽しい英語活動を実施。今年度か
ら希望民間園にも派遣。②育児と
の両立が難しく、出産などを機にし
た退職が多い。国へ働き方などの
問題提起が必要で、市ができるこ
ととして復職支援講習会も検討。

問 答

地域のつながりを活性させるため
には自治会が活性しなければなら
ないと考える。①本市における自
治会加入率は。②加入促進に向け
どのような取り組みを行っている
か。③防犯灯の設置は自治会の役
割の一つに挙げられるが、自治会
のないエリアにおける対応は。

①自治会加入率は50.3％である。
②自治会は未加入者への声かけ
を、市は引っ越しシーズンに、転
入者への加入促進チラシの配布・
説明を行っている。③自治会のな
い場所、通学路、危険箇所・問題
箇所点検での要望という３要素を
満たせば、市が街路灯を設置。

問 答

①雨水利用推進法や水循環基本法
の施行に伴い、新設・大規模改修
が行われる公共施設などに雨水利
用施設を設置すべきだと考える
が、市の見解は。②市民への雨水
貯留タンク購入の助成制度は。③
住宅の確保に配慮が必要なかたへ
の空家を活用した居住支援策は。

①公共施設を新たに建設・大規模
改修する際は、散水など従来の雨
水利用の実績・ノウハウも生かし
導入を検討する。②節水や防災の
視点も含め、今後、他市の事例を
調査研究する。③借り上げ公営住
宅の空室を賃貸している。今後、
府とも連携をはかる。

問 答

府が豊中亀岡線に自転車走行レー
ンを整備すると聞くが、この区間
は待機車両が多く、自転車との交
通事故につながらないか心配だ。
府との再協議及び沿道商業者など
への指導を行うべきではないか。
待機車両について、沿道商業施設
などに継続して指導をしてきた

が、更に指導強化を箕面警察や府
土木事務所に申し入れ、これまで
以上に連携
を深め、強
く指導する
など待機車
両解消に努
めていく。

問

答

動画の内容は公式記録ではありません。

箕面政友会
内海 辰郷

自民党市民クラブ
上田 春雄

大阪維新の会箕面
神代 繁近

公明党
楠 政則

大阪維新の会箕面
堀江 優

※ＡＬＴ…外国人英語指導助手

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ 討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問

～市政のここが聞きたい～
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育児休業中の保育期間
延長の決定�！

国と市の負担増で国保
料の値上げの中止を

萱野南図書館移転の
諸課題について問う

法改正による都市農地
の保全・活用について

新船場東公園は、
移設か単なる廃止か

日本共産党
神田 隆生

箕面政友会
中嶋 三四郎

育児と介護のダブル
ケアの問題について

地域における困窮者支
援の取り組みを問う！

箕面市役所庁舎移転
の可能性について

学校の安全対策、公園
内トイレの手すり設置

無所属
中西 智子

府は、来年度から国民健康保険料
の府内統一化を進め、２月に公表
された保険料試算では、本市で１
万8,727円の値上げとなっている。
市からの法定外繰り入れを廃止す
れば、保険料が大幅に値上がりす
るのではないか。国保の構造的矛
盾を一層悪化させるのではないか。

試算は暫定的なもので、次の試算
では大きく圧縮されると考える。
国保の広域化で被保険者の負担が
過度に増えないよう国から支援が
予定されており、法定外繰り入れ
の解消が直接負担増となるもので
はない。仮に過度な負担が生じる
なら国に強く要望する必要がある。

問 答

生活困窮者の支援に、モデル事業
から取り組んできたが、これまで
の事業実施に対する評価を問う。
横断的体制として関係機関との連
携を深め、２年で500件超の相談
を受けて就労などを支援してきた。
相談者に寄り添う視点が欠如した
対応が見られるが、今後の改善に

ついて、市の見解を問う。
関係機関と連携し包括的に支援す
る意義とご指摘の視点の重要性を
更に認識し、丁寧な対応に努める。
地域共生社会をめざす国の「我が
事・丸ごと」事業に対する認識は。
本市が先進的に取り組んできた支
援事業にも関係する。活用を検討。

問

答

問

答

問

答

国において「都市緑地法等の一部
を改正する法律」が可決・成立し
た。都市農地の保全・活用にかか
わっての改正は、生産緑地の面積
要件と「一団地農地」の考え方の
緩和、30年経過した生産緑地地区
の措置などがあげられる。本市の
考え方と今後の対応について問う。

本年4月に、都市緑地法、生産緑
地法、都市計画法、建築基準法の
改正が行われ、国で関係制度や都
市計画運用指針などの改定が進め
られている。これらの動向に注視
するとともに、今後、農業従事者
の意向を確認しながら、必要に応
じて対応していく。

問 答

①小・中学校の警備員の配置状況
や児童の安全対策は。②超高齢社
会を視野に入れると、公園内トイ
レへの手すりの設置は必要不可欠
と考えるが、市の見解は。
①全小学校に警備員を配置し、小
学校低学年対象の防犯教室や教職
員向け不審者対応訓練を実施。②

新しい公園の一般用トイレには設
置している。未設置の公園は周辺環
境も踏まえ
優先順位を
つけ対応。
　中学校野
球部軟式移
行について

問

答 他に

①（仮称）箕面船場駅前の公園面積
5,087㎡のうち、土があるのは
1,800㎡で、それ以外の２階デッキ
部 分 も、現 在 の 新 船 場 東 公 園

（3,717㎡）と同じ都市公園法に基づ
く公園となるか。②同法第16条第
２号により、現在と同規模の公園
を船場東地区に作るべきでは。

①都市計画などの公園の位置づけ
については、将来の運用を見定め、
検討、決定する。②現在5,087㎡
の公園面積を確保しており、この
公園部分を都市型オープンスペー
スとして活用し、公園機能を確保
するので、船場東地区に新たな公
園の設置は考えていない。

問 答市役所庁舎の本館・別館の築年数
と年間維持費は。
本館は築53年、別館は築35年
で、年間維持費は、本館・別館合
わせて約1億円である。
現在、市庁舎を現地もしくは移転
して建て替える構想はあるのか。
また、移転する場合の候補地につ

いての考えは。
現在、建て替えの検討はしていな
い。仮に将
来建て替え
るとした場
合の候補地
も全く白紙
である。

問

答

問

答

新図書館の管理運営を、大阪大学に
無償で委ねる案について①学生用
の自習室などを全て市の施設とし
て市民の利用が可能か。②現図書
館のサービス水準を維持する人材
や財源の確保ができるのか。
①全て市の施設であり、市民の利
用が可能。施設の機能など詳細は

大阪大学と調整中。②現在、萱野
南図書館のサービス内容を大阪大
学に提示し、必要な人員、開館時
間や休館日などを調整している。
新駅周辺を市民と学生などと協働
できる多文化共生の拠点としては。
拠点を設ける予定はないが、さまざま
なスペースを活用した協働に期待。

問

答

問

答

ダブルケアの当事者に寄り添いな
がら課題を詳細に把握し、ワンス
トップで支援策につなげる相談窓
口が必要では。
介護と子育ての相談はそれぞれの
窓口でワンストップで対応してお
り、必要に応じ関係機関と連携し
ている。今後も、できる限りワン

ストップでの対応に努めていく。
ダブルケアの世帯に対し、他部署
との連携など包括的な支援体制を
組むことはできないか。
さまざまなサービスを複層的に提
供できるよう、引き続き関係機関
との連携強化に努めていく。
　防災倉庫の備蓄充実について

問

答

問

答

他に

昨年の当選来求めてきた育児休業
中の保育の実施継続期間延長につ
いて、今回、要綱を改正したとの
ことだが、内容は。
育児休業期間延長の法改正に対応
したもの。入所できない場合に限
り下の子が満２歳になる月末まで、
入所中の上の子の保育利用が可能。

育児休業中の保育の実施継続期間
を延長したことによって、どのよ
うな効果が見込まれるのか、市の
見解は。
出産月に関係なく安心して産み育て
られる環境整備が更に推進できる。
一方、長期に育児休業できる環境と
なるには労働環境の改善が必須。

問

答

問

答

大阪維新の会箕面
尾﨑 夏樹

公明党
田中 真由美

大阪維新の会箕面
尾上 克雅

日本共産党
名手 宏樹

日本共産党
村川 真実

無所属
増田 京子

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ 討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問

ささゆり　2017.8.15　vol.108 11ささゆり　2017.8.15　vol.10810



市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　http://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

①議案説明ほか　②討論・採決、一般質問
③一般質問　（進行状況により変更となる場合があります）

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だ
よりも発行しています。視
覚障害のあるかたで希望
されるかたは、議会事務
局へご連絡ください。

9  4～10  16 開催予定次回定例会のお知らせ

➡ 次号は、平成29年12月1日発行予定です

9September 2017
Sun Mon Tue Wed Thu Fri Sat
3 4 5 6 7 8 9

本会議① 常任委員会
10 11 12 13 14 15 16

常任委員会
17 18 19 20 21 22 23

敬老の日 常任委員会（決算） 秋分の日

24 25 26 27 28 29 30
常任委員会（決算）

10October
1 2 3 4 5 6 7

本会議②
8 9 10 11 12 13 14

体育の日 本会議③ 本会議（役員選出）
15 16 17 18 19 20 21

本会議（役員選出）

10時開会

議会だより編集委員を務める議員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、
 箕面の魅力をお届けします。

夏野菜、新鮮！！
 水田の広がる石丸地区にある朝市

vol.7

今回の取材担当：神
田隆生委員、堀江優

委員、二石博昭委員
議員まちある記

　平成６年に開設された、箕面市では古くからある有人朝
市。近くの農家のみなさんが出荷も販売も担われており、全
てが新鮮です。週２回以上利用されているという近所のIさ
んは、「スーパーより安くて新鮮」とご満悦。多くのかたが
訪れる朝市は、地域のつながりを作る場にもなっています。

応 募 先   10月31日（火）（必着）までに議会事務局へ
郵送、電子メールまたは持参  
　〒562-0003　箕面市西小路4-6-1  
　  minohsigikai@office.eonet.ne.jp  
　TEL（072）724-6705

応募条件  市内在住、在職、在学のかた

テ ー マ  季節感のある市内の風景写真

応募方法   写真（データまたはプリント）ととも
に、住所（市外在住は通勤・通学先名
も併記）、氏

ふり
名
がな

、電話番号、撮影場所・
時期、議会だより「ささゆり」12月
号表紙への応募である旨を明記（様式
自由）。１人５点まで

募集要項

詳しくは…
みのお市議会だより 検索

第109号

10月31日
〆 表紙写真を募集！

議会の模様を動画で視聴できます。

動画の内容は公式記
録ではありません。

動画でCheck!
ライブ中継
録画配信箕面市議会 検索

≪注意事項≫①人物が写り込んでいる場合は、個人が特定されないものに限
ります②議会だより編集委員会で採用作品を決定します③応募作品は返却し
ません④応募者自身に著作権がある作品に限ります。著作権・肖像権などあ
らゆる権利に関する問題は、応募者の責任と負担で解決するものとします

今回のスポットはここ！今回のスポットはここ！

四中四中

今宮今宮

萱野東小萱野東小

萱野東小コミセン萱野東小コミセン

国道171号国道171号

★石丸ヘルシーファーム朝市

他
に
も
あ
り
ま
す
！

日　時  �毎週日・水・金曜日午前8時～正午
場　所  石丸（萱野東小コミセン西約100ｍ）
【止々呂美ふれあい朝市】
　　毎週日曜日午前8時～正午　上止々呂美内信寺北約50ｍ
【箕面駅前ふれあいプラザ朝市】
　　毎週土曜日午前10時～正午　みのおサンプラザ2号館1階
【箕面中央朝市】毎週火・木・土・日曜日午前10時～正午　かやの広場

掲載者に

謝礼品進
呈！

元気な笑顔が迎えてくれます！

平
成
29年（

2017年
）8月

15日
発
行

み
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だ
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り
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〒
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／
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072）724-1568


	みのお市議会だより2017_08_Vol.108
	みのお市議会だより2017_08_Vol.108_表紙-裏表紙



